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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Despiden diputados a 46 trabajadores del Congreso de Michoacán   
Fueron despedidos 46 trabajadores del Congreso de Michoacán, algunos con hasta 10 y 
15 años de antigüedad. En entrevista con Quadratín, el secretario general del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), Rogelio Andrade Vargas, repudió 
la medida acordada este martes, y que calificó como un atropello. Se trata de personal no 
sindicalizado: con labores en mantenimiento e intendencia, pero principalmente secretarias, 
personal de protocolo y apoyo a diputados cuyo sueldo neto no supera los 6 mil pesos al 
mes. 
 
Pedirán diputados de Michoacán fiscalizar 6 obras estatales por 316.3 mdp  
A fin de verificar que corresponda lo que se gastó con lo que se proyectó, legisladores del 
Congreso de Michoacán pedirán que se fiscalice la ejecución de seis obras que costaron 
316 millones 321 mil 356 pesos, durante el periodo de gobierno 2021-2022 de Alfredo 
Ramírez Bedolla, por la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). Se trata 
de una selección de seis, de entre las mil 200 obras de que dio cuenta Ramírez Bedolla en 
su primer informe de Gobierno, presentado el 25 de septiembre de 2022, y en las que 
reportó una inversión superior a los tres mil millones de pesos. Este jueves, la Comisión de 
Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda, de la 75 Legislatura de Michoacán, dará a 
conocer la conclusión del análisis que ha realizado durante los últimos cinco meses, al 
informe de gobierno de Ramírez Bedolla, con relación a las referidas obras. 
 
Detectan inconsistencias en ejercicio 2022 de Secretaría del Bienestar  
Legisladores del Congreso de Michoacán detectaron inconsistencias en el ejercicio 
presupuestal 2022, de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), por lo que pedirán a la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM) que les informe sobre los resultados a la fiscalización a la 
Unidad Programática Presupuestal 020. Este jueves, la Comisión de Desarrollo Social, de 
la 75 Legislatura de Michoacán, dará a conocer la conclusión del análisis que ha realizado 
durante los últimos cinco meses, al primer informe del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
con relación al desarrollo social.  
 
Congreso de Michoacán gasta $30 mil diarios en renta de toldos; comprarían uno 
Para evitar el gasto de 30 mil pesos diarios por la renta de un toldo, el Comité de 
Administración y Control, del Congreso de Michoacán, propondrá comprar uno propio, 
planteamiento que se reforzará en una reunión con la secretaria de Finanzas del Legislativo, 
Rocío Pineda Gochi. Lo anterior lo dio a conocer la presidenta de dicho comité, Mónica 
Valdez Pulido, quien refirió que el planteamiento de la compra ya se había hecho por parte 
del diputado Juan Carlos Barragán Vélez. Para la perredista, 30 mil pesos al día por el 
arrendamiento es excesivo. 
 
Boletines: 
 
La participación ciudadana, clave en la democratización del espacio público: Julieta 
García 
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No puede haber paz si toleramos la violencia de género: JC Barragán   
 
Se reúne Erendira Isauro en el Congreso con habitantes de la comunidad de Ahuirán 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
Más allá del Plan B, Morena ganará elección del 24: Juan Pablo Celis  
Ante un eventual fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que dé para atrás al 
Plan B, Morena puede salir adelante con el actual sistema electoral y ganar la elección de 
2024, enfatizó el líder estatal del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva. Seremos 
respetuosos del fallo que emita la Suprema Corte. Pero sí queríamos un mejor modelo 
electoral, más austero, con menos recursos para los partidos de que es el clamor 
generalizado del pueblo de México, agregó el dirigente.  
 
Morena recuperará Morelia, anticipa Celis  
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, anticipó que aunque aún no hay 
candidatos, Morelia será recuperada en la elección de 2024. Juan Pablo Celis no habló de 
la caballada morenista para Morelia, pero subrayó que hay distintos perfiles que le pueden 
competir al actual alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, quien apunta a la reelección.  
 
Apoya PRI el debate legislativo de temas sensibles a la sociedad: Memo 
Valencia 
La propuesta de revisar cuando dos personas del sexo masculino viajen en motocicleta 
para reducir la incidencia delictiva, no es nueva y desde el 1 de septiembre de 2021, el 
regidor por el PRI en el Cabildo moreliano, Elihú Raziel Tamayo Chacón, la presentó y fue 
rechazada sin mayor oportunidad de debate, afirmó Memo Valencia, presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Michoacán. “La iniciativa con 
proyecto de reforma a los artículos 21 y 158 del Reglamento de Tránsito y Vialidad del 
Municipio de Morelia, Michoacán”, no busca prohibir ni sancionar, pero sí prevenir la 
comisión de delitos como homicidios y robos, registrados en los municipios con un alto 
índice de inseguridad, como Morelia, Uruapan, Zamora y Zitácuaro, aseguró en rueda de 
prensa, Memo Valencia. 
 
Defiende PRI Michoacán ampliación de periodo de Alito  
El dirigente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, defendió las facultades de su partido 
para ampliar la permanencia del dirigente nacional del tricolor, Alejandro Moreno, Alito, 
hasta las elecciones de 2024. En entrevista con Quadratín, el dirigente del PRI en 
Michoacán dijo que la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) no debe considerarse 
como un revés al partido, pues recalcó que se trata de una decisión administrativa. 
 
Sector educativo avanza en Michoacán: Partido Verde 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto 
Núñez Aguilar, destacó el trabajo que realiza el Gobierno del Estado, encabezado por 
Alfredo Ramírez Bedolla, en materia educativa. Aseguró que en comparación a otras 
administraciones no se había visto un apoyo de tal magnitud a todo este sector, ni mucho 
menos atender necesidades tan añejas como las escuelas ubicadas en zonas más alejadas 
y olvidadas de otros gobiernos. 
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Urge erradicar y no solo regular el outsourcing: Reginaldo Sandoval Flores 
El diputado federal, Reginaldo Sandoval Flores, refrendó el compromiso del Grupo 
Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), de eliminar todas aquellas figuras de 
outsourcing, modalidad establecida durante el periodo neoliberal, para beneficiar a la clase 
empresarial en menoscabo de las garantías laborales de los trabajadores mexicanos, a 
través de la precarización del salario y el no reconocimiento de sus derechos. En 
conferencia de prensa, el legislador petista lamentó que la Comisión de Trabajo y Previsión 
Social de la Cámara de Diputados, haya desechado su iniciativa de reforma a la Ley Federal 
de Trabajo y la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado, en materia de subcontratación y bajo interés a los créditos de las y los trabajadores 
del Estado, bajo el falso argumento de que existe impacto presupuestal. 
 
Ridículo, argumento de Morena para frenar que mujer presida INE: MC  
La dirigencia de Movimiento Ciudadano (MC) en Michoacán consideró ridículo el argumento 
del diputado de Morena, Ignacio Mier, para cumplir con el mandato de que la presidencia 
del Instituto Nacional Electoral (INE) sea reservada para una mujer. En rueda de prensa, 
convocada para anunciar la firma de un convenio con la Universidad Novohispania, para 
acceder a espacios de profesionalización de sus simpatizantes y militantes, el dirigente de 
MC, Antonio Carreño, respondió, a pregunta expresa, que pareciera que Morena busca 
frenar la llegada de una mujer a comandar el INE.  
 
La marcha no fue en contra del presidente, si no para defender al INE 
Tras la marcha del fin de pasado en la Ciudad de México, y en la capital michoacana, el 
dirigente estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño, aseguró que la 
manifestación fue en defensa del Instituto Electoral Nacional (INE) y no en contra del 
presidente de México, Andres Manuel López Obrador. El líder de MC, lamentó que este tipo 
de manifestaciones solo dividan a los ciudadanos y polaricen las acciones del país, “la gente 
debe entender que no es encontrar de AMLO, si no en favor de los derechos del INE”. 
 
Si Escobar se quiere sumar, MC Michoacán tiene las puertas abiertas: Carreño Sosa 
El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, no descartó una posible 
adhesión de Óscar Escobar Ledesma al partido naranja en Michoacán, luego de que se 
hiciera pública su renuncia a Acción Nacional (PAN) tras 18 años de militancia. Pese a que 
la última reunión entre ambos políticos fue en el 2022, Carreño Sosa mencionó que sí existe 
la posibilidad de la llegada del expanista, al ser MC un partido plural y de puertas abiertas. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Logra Gobierno de Michoacán histórico refinanciamiento de deuda bancaria 
Después de un proceso competitivo e histórico para Michoacán en el que las instituciones 
financieras reiteraron su confianza en el Gobierno del Estado, la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA) concretó con éxito el refinanciamiento integral de la deuda bancaria 
heredada por 18 mil 608 millones de pesos, con un ahorro significativo de aproximadamente 
540 millones de pesos anuales. El secretario estatal de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro García, anunció lo anterior y expresó que la dependencia consiguió, a través de 
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negociaciones con las instituciones bancarias, condiciones muy favorables, de manera que 
se logró reducir la sobretasa promedio ponderada del pago de intereses de 0.55 a 0.50%. 
 
Con reforma al Código Penal, subirán investigaciones por feminicidios en 
Michoacán: Bedolla 
La reforma al Código Penal de Michoacán que fue enviada y aprobada en el Congreso del 
Estado, se prevé que se eleven las carpetas de investigación por feminicidio en la entidad, 
avizoró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Durante el 2022, la Fiscalía General del 
Estado (FGE) obtuvo 15 sentencias por delito de feminicidio en la entidad, aunque según 
la titular de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres 
(Conavim), Fabiola Alanís Sámano, en 2022 se cometieron 43 feminicidios en Michoacán, 
concentrándose en los municipios de Morelia, Zamora, Uruapan y Lázaro Cárdenas. 
 
Revisa Bedolla proyectos de obra municipal para Faeispum 2023 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla revisa proyectos de obra que serán ejecutados este 
año con recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los 
Servicios Públicos Municipales (Faeispum). En reunión de trabajo con los secretarios 
de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez; de Administración y 
Finanzas, Luis Navarro García; de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías 
y de Medio Ambiente, Alejandro Méndez, se informó al mandatario que, al cierre de la 
primera ventanilla de registro, ingresaron 167 proyectos municipales y de comunidades 
indígenas con autogobierno. 
 
Proyectan nueva presa en Morelia que ahorraría electricidad y abastecería la zona sur 
Al 50 por ciento, las protecciones de factibilidad en los proyectos de presas para la ciudad 
de Morelia. A casi un año de que iniciaron los estudios, la balanza se sigue inclinando a 
qué son necesarios nuevos cuerpos de captación del vital líquido. información de la 
Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAGC) reveló a La Voz de Michoacán 
que en dos meses se darán a conocer los detalles del proyecto. En un primer momento 
trascendió que de las dos presas, que se tenían pensadas, solamente se continuará con la 
presa de las Coronillas, la cual estará enfocada en abastecer a la zona sur del municipio. 
 
Arranca Bedolla entrega de fertilizante gratuito a productores michoacanos 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural del 
Gobierno de México, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, arrancaron la entrega de 
fertilizante gratuito en el estado que se distribuirá a 70 mil 721 productoras y productores 
michoacanos, con una inversión de 560 millones de pesos. “Esta entrega les ayudará a 
disminuir sus costos, a mejorar el campo y a evitar la importación de maíz transgénico, por 
lo que los invito a no revender el mismo y a utilizarlo de manera adecuada”, llamó el 
mandatario.  
 
Atraer inversiones a Michoacán requiere unidad entre empresarios y gobiernos: 
CCEEM 
Luego de que la empresa Tesla, decidió establecerse en Monterrey, Nuevo León, el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de Michoacán (CCEEM), 
Raymundo López Olvera, lamentó la decisión, sin embargo, destacó que Michoacán cuenta 
con lo necesario para que empresas de talla nacional e internacional se instalen y generen 
mayores fuentes de empleo. En este sentido, el líder empresarial, consideró que hace falta 

http://michoacan.gob.mx/
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más unidad entre los tres niveles de gobierno para dar mayor confianza a los posibles 
inversionistas, y se generen las condiciones necesarias para que grandes empresas vean 
a Michoacán como una entidad viable para desarrollarse.  
 
Colocados, 152 mdp en créditos para mujeres en municipios con Alerta de Género 
El Sistema Integral de Financiamiento para el Desarrollo de Michoacán (Sí Financia) ha 
colocado 152 millones 759 mil 887 pesos a través de 144 créditos Fuerza Mujer destinados 
a municipios con Alerta de Violencia de Género, destacó la directora general de la 
dependencia, Areli Gallegos Ibarra. La funcionaria estatal resaltó que la instrucción puntual 
del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, ha sido brindar apoyo a las mujeres 
emprendedoras para concretar su libertad financiera, por ello, una de las premisas 
fundamentales es generar las condiciones para su desarrollo pleno porque en Michoacán 
#SomosTodas. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Exhiben Corrupción Y Venta De Despensas Por Funcionaria Municipal  
Casi casi de la noche a la mañana, en septiembre del 2021, la organización ciudadana Casa 
Amigos de Morelia, pasó de brindar talleres y cursos de reposteria, de manualidades, a 
repartir útiles escolares, despensas, calentadores, cobijas y una serie de apoyos en especie 
entregados a personas de escasos recursos. Y ese cambio en los apoyos sustanciales que 
brinda Casa Amigos casualmente coincide con el nombramiento de Guadalupe Herrera 
Calderón (Lupita como le llaman de cariño) como titular de la Secretaría de Fomento 
Económico municipal, y quien ha sido denunciada públicamente por supuestos actos de 
corrupción, nepotismo y anomalías dentro de la administración del edil Alfonso Martínez. 
 
Hasta 207 mil pesos pagará quien tire basura en áreas verdes 
Ayuntamiento de Morelia endurece sanciones hasta por 207 mil pesos para quienes dañen 
el medio ambiente y el patrimonio natural capitalino, además de añadir al nuevo reglamento 
ambiental sanciones para establecimientos que otorguen bolsas y envases de plástico, 
popotes y contenedores de unicel equivalentes a 155 mil pesos. La aprobación que hizo el 
Cabildo el pasado 27 de febrero establece la derogación de la tercera sección del 
reglamento publicado en 2017, ampliando en este caso las facultades, tabuladores, y 
regulación para generar un Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente 
 
En semanas, iniciará la construcción del paso peatonal en Siervo de la Nación 
A un mes de que se inauguró el puente vehicular sobre avenida Siervo de la Nación de 
Morelia, el edil capitalino, Alfonso Martínez Alcázar informó que en breve iniciará la 
construcción del paso peatonal, que permitirá que vecinos sorteen el tránsito del tren y 
evitar el riesgo que implica. Señaló que la inversión estimada de 7 millones de pesos, la 
aportarán estado y ayuntamiento a partes iguales. 
 
Atención rápida y con honestidad, ofreció Alfonso Martínez en Tiripetío 
Al iniciar este primero de marzo la segunda mitad de su mandato, el presidente municipal 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar realizó gira de trabajo por la tenencia de Tiripetío, a 
donde llevó representaciones de todas las oficinas que integran la administración a su 
cargo, para evitar que la población tenga que desplazarse hasta la ciudad y acudir a las 
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oficinas que se encuentran en diversas ubicaciones, lo que dificulta la atención. En la plaza 
principal, aseguró que su indicación a los funcionarios es que atiendan rápido, resuelvan, y 
con honestidad informen qué se puede y qué no se puede hacer, para “no dar atole con el 
dedo” a los ciudadanos. 
 
¿Qué habrá en Michoacán el 8M?; aquí te presentamos la agenda 
El 8 de marzo se conmemora el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, usualmente 
acotado a Día Internacional de la Mujer, abrazando otras luchas que atraviesa este sector 
y no solo al origen obrero del que germinó. El 8 de marzo la Asamblea de Mujeres 
Michoacán (AMM) convoca al paro de mujeres, con motivo de recordar que este día se 
conmemora los paros de obreras de 1908 en Chicago, y 1909 con la huelga de camiseras 
en Nueva York que levantó a 20 mil personas y que hizo estallar la lucha por los derechos 
laborales de las mujeres. 
 
Morelia reitera que habrá agua para zona rural en temporada de estiaje: Alfonso 
Martínez 
El Gobierno de Morelia reitera que habrá atención a la zona rural de morelia durante la 
temporada de estiaje y se garantizará el agua para consumo humano y consumo agrícola. 
Ello lo comentó el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, quien acentuó 
que todo el sector rural ha sido atendido durante su actual administración. «Estamos 
atendiendo toda la zona rural y está garantizada el agua», dijo.  
 
Aulas y agua, lo que más piden los Morelianos: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que aulas en las 
escuelas municipales y el abastecimiento del agua, son de las principales necesidades que 
le presentan los morelianos durante el programa “Volvemos Morelia”. Recordó que el tema 
de las aulas, es de competencia estatal, por lo que ya se tiene un acercamiento con la 
Secretaría de Educación en el Estado, esto con el fin que puedan dar solución a esta 
problemática y se atienda a las instituciones educativas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Amplía Hospital General de Morelia servicios de salud bucal 
A partir del próximo lunes 6 de marzo, el Hospital General de Morelia “Dr. Miguel Silva” 
contará con dos nuevos consultorios de atención a la salud bucal, con servicio gratuito para 
la población, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). En estos espacios, 
odontólogos podrán realizar acciones curativas como amalgamas, resinas, extracciones 
dentales, limpiezas y rehabilitación bucal, de lunes a viernes de 08:00 a 20:00 horas.  
 
Por primera vez, emite CEDH recomendación en purépecha y solicita intérpretes en 
hospitales de zonas indígenas 
Por primera ocasión en la historia de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) 
en Michoacán se emitió una recomendación traducida en lengua purépecha al tratarse de 
un asunto de vulneración a los derechos de una persona de pueblos de origen. En el 
documento el organismo solicitó a la autoridad competente contar con intérpretes para 
brindar una atención adecuada a la ciudadanía. A través de un comunicado, la CEDH 
informó que inició una queja de oficio, a través de la Visitaduría Regional en Zamora, al 
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conocer que Elvia A., de la localidad de Los Pozos, dio a luz en el piso de la sala de espera 
del Hospital General de Los Reyes con ayuda de su esposo y no del personal médico.  
 
Inicia programa de apoyo a mujeres con cáncer 
A partir de este marzo comienza el programa para mujeres con cáncer de mama y/o 
cervicouterino invasor, cuidadoras de menores, el cual es un apoyo por parte de 
la Secretaría de Bienestar (Sedebi). El beneficio del programa será un apoyo mensual de 4 
mil pesos para que puedan utilizarlo en traslados, hospedaje y alimentación especializada, 
afín de que no abandonen el tratamiento oncológico con duración máxima de tres años.  
 
Michoacán reportó 122 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este miércoles, no reportó defunciones a 
causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han reportado un total 
de 8 mil 764 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total 
de 217 mil 002 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.  Este miércoles ñ, 
se confirmaron 122 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 81, Uruapan 
con 10, Tarímbaro y Lázaro Cárdenas con 6, Zamora con 4. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Rechazan maestros que Torres Piña esté “entrometido” en proceso de elección 
El grupo de maestros que inició con la marcha de este miércoles para arrancar con el IX 
Congreso de elección de nueva dirigencia, rechazó que el secretario de Gobierno, Carlos 
Torres Piña, y cualquier otro funcionario y/o político, quiera imponer a un representante 
como líder centista. “Rechazamos categóricamente cualquier intromisión del Gobierno del 
Estado en nuestro movimiento; los delegados efectivos y fraternos fueron elegidos por su 
base y nadie más”, expuso al momento de señalar que tampoco hay una ruptura con 
Gamaliel Guzmán Cruz, actual líder de la CNTE. 
 
Inicia Exporienta en UMSNH para próximos universitarios  
Por tres días la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será sede 
de la ExpOrienta de este 2023 para ofrecer alternativas de estudio a los próximos jóvenes 
egresados. En el acto inaugural la rectora Yarabí Ávila invitó a los alumnos de preparatoria 
a que elijan qué licenciatura pueden elegir para seguir su preparación académica en las 
filas de la Casa de Hidalgo. “Desde hace años la Universidad Michoacana ha abierto estos 
espacios para que los jóvenes elijan su opción de estudio, y ahora de la mano de la 
tecnología, abierta para todos ustedes”.  
 
A mediados de abril habría nueva dirigencia de CNTE, estima Poder de Base  
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) se 
prepara para lo que será su próxima renovación de dirigencia en el estado, y en el caso de 
Poder de Base, estiman que sea en abril. El dirigente de este gremio, Benjamín Hernández, 
mencionó que después de la marcha que se realizó este martes se daría la revisión de los 
avances que se tienen en este proceso.   
 
Alista SEE reconocimiento por años de labor docente en Michoacán 
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La Secretaría de Educación del Estado (SEE) revisa los perfiles de los participantes en la 
convocatoria para la entrega de la medalla por años de servicio docente, con la cual se 
refrenda el reconocimiento a miles de maestras y maestros que día a día muestran en el 
aula su compromiso con niñas, niños y jóvenes. Cada una de las Unidades de Servicios 
Regionales recopila los expedientes de profesoras y profesores que han dedicado más 
de 30 años a su noble labor. La fecha límite para la entrega de los documentos es el 15 de 
marzo. 
 
Niegan secretarios técnicos de la CNTE rompimiento con Gamaliel Guzmán 
Docentes pertenecientes al ala azul de la sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) marcharon este miércoles 01 de marzo rumbo al 
Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo) donde se llevará a cabo 
el Noveno Congreso Seccional de Bases para elegir a representantes y secretario/a 
general. En ese sentido, Edgardo Cervantes Vega, secretario técnico de gestoría, y Jairo 
Antonio Mandujano Ortega, también secretario técnico de gestoría, coinciden en que todas 
la incidencias se tendrían que resolver en este noveno congreso, pues el objetivo es el 
"fortalecimiento y la unidad del magisterio a nivel estatal".  
 
Buscarán mecanismos para evitar plagios de tesis en la UMSNH, asegura rectora 
Yarabí 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) no cuenta con 
mecanismos para evitar el plagio de tesis, por lo que se necesita mucho trabajo para blindar 
este tema, informó la rectora, Yarabí Ávila González. Es un trabajo colaborativo que se tiene 
que hacer con los maestros que colaboran como asesores con los estudiantes para revisar 
precisamente cuál es el origen de la información”, explicó durante la entrevista realizada 
esta mañana.  
 
La UMSNH, lista para recibir a aspirantes a ingresar al ciclo 2023-2024 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) se declara lista para 
recibir las solicitudes de ingreso para el nivel Superior y Técnico Superior Universitario, 
Técnico en Enfermería y Bachillerato, del 6 de marzo al 26 de mayo del presente año. Los 
trámites serán únicamente a través del portal de internet www.umich.mx y no hay 
intermediarios, ni personas que presten el servicio de manera particular o personal. Así lo 
aprobó el Consejo Universitario, tras abordar las convocatorias, que además contemplan 
los calendarios para los exámenes de admisión. 
 
Fallecidos, golpistas e infiltrados del gobierno votarían en renovación de la CNTE: 
Gamaliel Guzmán 
Tras denunciar la infiltración de “personajes” relacionados con el gobierno estatal, y un 
padrón “engrosado” con personas ya fallecidas, ajenas al magisterio o “golpistas”, el 
todavía dirigente de la sección XVIII del magisterio Democrático, Gamaliel Guzmán Cruz 
anunció que no asistirá al Congreso seccional de Renovación y llamó a los delegados 
regionales a no acudir, hasta que no se resuelvan las incidencias. En conferencia de prensa, 
planteó dejar fuera a los delegados de las regiones de Huetamo, Maravatío y La Piedad, 
debido al alto número de irregularidades detectadas.  
 
Padres de estudiantes de primaria de Morelia denunciaron cobros excesivos y 
autoritarismo de directora 
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                                                               2 de marzo de 2023 
Padres de familia de la Escuela Primaria Prof. J. Cruz González Esqueda, de la ciudad de 
Morelia, denunciaron una serie de presuntas irregularidades de las que acusan a la 
directora del plantel, Norma Sandra Cárdenas Barba, por lo que exigieron su destitución 
inmediata. Ante la negativa de la funcionaria a escuchar y dialogar para dar solución a las 
diferentes quejas, una de las madres de familia inconforme, evidenció algunas de las 
irregularidades e inquietudes que se han suscitado al interior del plantel, y explicó que luego 
de que se reanudaron las clases de manera presencial, se les obligó a comprar el uniforme 
escolar únicamente en el plantel y a un precio excesivo.  
 
Estudiantes de Ciencias Jurídicas y Criminológicas exigen clases presenciales 
Estudiantes del octavo semestre del Centro de Estudios Superiores en Ciencias Jurídicas 
y Criminológicas (CESCIJUC), manifestaron su inconformidad debido a que sin previo 
aviso, directivos les han negado las clases presenciales, ante un cambio sorpresivo de 
modalidad para pasar a modo virtual. De manera anónima para evitar represalias, una de 
las estudiantes de Pedagogía de la Institución, detalló que de manera inesperada hicieron 
este cambio, al informar que el cuatrimestre comenzó el 19 de febrero y la Dirección les 
avisó sobre el cambio tan solo 20 minutos antes de la primera clase, por lo que se enteraron 
mientras ya se encaminaban al plantel 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Cierra febrero con cero homicidios dolosos: Torres Piña  
Michoacán terminó febrero con cero homicidios reportados y un 45.84 % menos de víctimas 
con relación a febrero del 2022, informó el secretario de Gobierno Carlos Torres Piña. Es 
la segunda ocasión en este año, que Michoacán no registra ningún muerto por día. El 
encargado de la política interna en Michoacán, afirmó que en Michoacán avanza en la 
estrategia de seguridad, gracias a la coordinación entre fuerzas federales, estatales y las 
policías locales. De acuerdo a cifras otorgadas por el funcionario, en febrero del 2022, 
Michoacán registró 253 víctimas de homicidio, mientras que el mismo mes pero de este 
año, la cifra se redujo a 137.  
 
Aparece encobijado cuerpo de elemento de tránsito 
Localizaron el cadáver de un elemento de Tránsito y Movilidad con huellas de 
estrangulamiento, envuelto en una cobija y bolsas de plástico de color negras, amarradas 
con cinta de color gris y canela, tirado en un predio de la colonia 3 de Agosto. El hallazgo 
del cuerpo del policía se realizó la mañana de este miércoles por parte de vecinos que 
pasaban por el lugar. Estaba tirado en un predio ubicado en la Calle Hamburgo y Álamos.  
 
Investigan robo de núcleos de cobre a transformadores de CFE en Morelia 
El Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR) en Michoacán, inicio 
carpeta de investigación por el robo de transformadores. De acuerdo con el expediente de 
investigación, derivado de una denuncia interpuesta por el apoderado legal de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), indicaron que, tras recorridos de vigilancia a sus 
instalaciones, trabajadores se percataron del robo de los núcleos de cobre a 
12 transformadores.  
 

https://fgr.org.mx/es/FGR/Estatal/_rid/61/_mod/story?p=1&ord=desc&f=0&categoria=Estatal&suri=http%3A%2F%2Fwww.FGR.swb%23fgr_Boletin%3A7455

